

GEOPARC



JBEL BANI



Tadla Azilal: Remise du label Global Geopark au Géoparc M'goun

Tadla Azilal: Remise du label Global Geopark au Géoparc M'goun Le bureau du Réseau Mondial des Géoparcs, émanation de l'UNESCO, a décerné lors de la 6ème Conférence Mondiale des Géoparcs, qui s'est tenue dernièrement à « Stonehammer Geopark » au Canada, le prestigieux label « Global Geopark » au Géoparc du M'goun, parmi 11 nouveaux géoparcs situés dans sept pays européens et asiatiques, notamment la Chine, le Japon, le Portugal, le Danemark, l'Autriche et la France. En effet, le Maroc devient le premier pays arabe et africain à intégrer ce réseau mondial et c'est ainsi qu'il a été honoré à travers la labellisation du Géoparc du M'Goun, situé dans la région de Tadla-Azilal, devenu « Global Geopark » et appelé de ce fait à devenir le chef de file du futur réseau africain des Géoparcs. C'est dans la commune territoriale de Bin El Ouidane relevant du territoire administratif de la province d'Azilal ce samedi 15 novembre 2014 que la cérémonie de remise du label « Global Geopark » a eu lieu et lors de laquelle le représentant de l'UNESCO, bureau de Nairobi, M. Félix Toteu Sadrak, a remis le label en question à Salah Hamzaoui, président du Conseil Régional de Tadla-Azilal, en présence du Ministre de l'Enseignement Supérieur, de la Recherche Scientifique et de la Formation des Cadres, vice-président de la Commission Nationale de l'UNESCO, du wali de la région de Tadla-Azilal et gouverneur de Béni-Mellal et le gouverneur d'Azilal et de plusieurs personnalités nationales et étrangères du monde de la recherche scientifique. Plusieurs allocutions ont été présentées, mettant en exergue l'importance de cette



réalisation, avec notamment la présentation du synopsis scientifique du Musée d'Azilal et du Groupement des Communes d'Azilal. A rappeler que pour obtenir le label « Global Geopark », les géoparc candidats au label doivent présenter un territoire qui recèle un patrimoine naturel, géologique, culturel et architectural riche et varié, doté d'une structure de gestion appropriée et dédiée, et d'une stratégie de développement socio-économique s'appuyant entre autres sur le tourisme durable et notamment le géo tourisme. A noter également que le Réseau Mondial des « Geoparks » compte aujourd'hui 111 territoires répartis dans 32 pays, Il regroupe des sites qui proposent un patrimoine géologique exceptionnel, du point de vue scientifique ou pour sa rareté ou sa beauté, et qui mettent ce patrimoine au service de la promotion du développement durable des communautés qui y vivent. Le Réseau Mondial a été créé en 2004 avec l'appui de l'UNESCO afin d'encourager la coopération entre experts et praticiens du patrimoine, il vise également à mieux faire prendre en compte les risques géologiques et l'importance des stratégies permettant de réduire ces risques, à lutter contre les effets du changement climatique et mieux gérer les ressources naturelles. En ce qui concerne la genèse de ce projet, il a été initié en 2000 par l'APPGM (Association pour la Protection du Patrimoine Géologique du Maroc) et porté par le Conseil Régional de Tadla-Azilal. Le projet du Géoparc M'Goun bénéficie de l'adhésion des représentants des collectivités locales de la région, concrétisée par la signature d'une convention cadre entre la Région de Tadla-Azilal, les Groupements de communes de la région et l'APPGM. C'est ainsi que des conventions de partenariat ont été signées avec des institutions étatiques et privées comme la société Holcim Maroc. 20 Novembre 2014